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本报综合报道 香港特
区政府网站昨日消息称，行
政长官曾荫权接受朋友款待
和其于深圳租住单位事宜昨
日在香港立法会上被多次质
询。香港特区政府内地事务
局局长谭志源提供了相关书
面答复，称“绝无违法”。

谭志源指出，近日有关
行政长官接受朋友款待的多
则报道及因此而引起的讨
论，曾荫权已经在 26 日通过
出席电台节目及由行政长官
办公室代发新闻稿，向市民
解释。本着对公众负责的精
神，以及保持施政高透明
度，行政长官同意在3月1日

下午出席立法会特别答问
会，就有关事宜接受议员的
提问。

港府称，与行政长官一
同参与上述四次活动的部分
人士，以及行政长官在深圳
租住物业的业主，在不同程
度及性质上与政府有公务往
来。但行政长官强调，乘坐
友人的私人交通工具外游，
是在没有利益冲突的前提下
接受邀请的，并按内部规矩
计算及支付了相关的费用；
在深圳租住的物业，亦以市
值计算租金，并无优惠。行
政长官重申绝对没有作出违
反法例或内部守则的行为。

据新华社电 针对
日前有媒体报道中石油、
中石化 93 号汽油颜色不
同的问题，中国石油化工
集团公司研究人员 29 日
说，颜色深浅并不是影响
汽油质量的根本标准。

中石化石油化工科学
研究院副院长聂红说，汽
油是多种烃类的混合物，
由生产企业按照组分要求
调和而成。汽油颜色对汽
油燃烧效果以及发动机和
汽油喷嘴是没有任何影响
的，关键是烃类组成是否
符合燃料要求，但一定要
达到清澈透明的标准。

中石化新闻发言人
黄文生表示，对于媒体报
道的我国多地出现汽油质
量问题，中石化要求各地
销售企业做好消费者的垂
询和投诉工作。从目前
看，贵州省从春节到目前
为止没有接到一起质量方
面的有效投诉。云南仅在
2月21日收到一起质疑93
号汽油质量投诉，经检测
查明为客户车辆故障原因
导致，客户已经撤诉。南
宁目前也没有收到一起质
量方面的投诉。

根据国家质量监督
检验检疫总局和国家标
准化管理委员会2011年5
月 12 日发布实施的车用
汽油国家标准，对于汽油
外观的技术要求仅有无
机械杂质及水分一项，即

“将试样注入 100ml 玻璃
量筒中观察，应当透明，
没有悬浮和沉降的机械
杂质和水分”。

而由欧洲汽车制造商
协会、美国汽车制造商联
盟以及日本汽车制造商协
会等共同制定的世界燃油
规范中，则规定无铅汽油
外观应清澈透明，无悬浮
和沉降的水分和杂质。

据新华社电 在建的中
国第二、全球第三高楼——
606 米的武汉绿地中心可能
被“拔高”、从而超越 632 米
的上海中心成为中国第一高
楼的消息，连日来引发社会
高度关注。

大楼已开工投资约50亿

由国内房地产巨头上海
绿地集团投资建设的武汉绿
地中心大楼，是武汉绿地国

际金融城项目的核心部分，
位于武汉三镇之一武昌的滨
江商务区核心区，与汉口百
年 外 滩 隔 长 江 相 望 ，已 于
2010 年 12 月破土动工。约
30 万平方米的武汉绿地中
心大楼属于整个项目的一期
工程，原计划地上 119 层、地
下 6 层，总高 606 米，预计 5
年内完工。据初步匡算，大
楼静态投资约为50亿元。

在这座大楼可能将被“拔
高”成中国第一高楼的消息被

披露后，社会舆论普遍质疑
“拔高”大楼的动机和意义。

“要加高多少尚无定论”

绿地中心被“增高”情况
是否属实？“拔楼助长”行为
是否违规？

记者从上海绿地集团武
汉公司得到证实，该集团的确
正在对武汉绿地中心拔高方
案进行研究论证，但到底要加
高多少尚无定论，将来若有确

定消息会召开新闻发布会。
绿地集团武汉公司有关

负责人告诉记者，武汉绿地
中心“拔高”方案最初由武汉
市方面提出，以希望使大楼
成为中国第一高楼，从而更
具标志性。但当记者追问

“拔高”动议具体出自何处
时，对方表示暂时不便透露。

官方称高度不低于600m

记者随即联系武汉市国

土资源和规划局。该局负责
新闻发布的人士介绍，绿地
集团目前尚未将“拔高”方案
向该局报批。

这位负责人说，规划部
门对绿地中心设有规划条
件，即高度不低于 600 米。
绿地集团所说的 606 米，是
企业暂定的高度，最终确定
的高度规划部门并未审批确
认。也就是说，武汉绿地中
心的高度最终在 600 米基础
上超出多少仍不确定，如果

大楼“拔高”，并不违背上述
规划条件。

绿地集团武汉公司负责
人介绍，建造整个武汉绿地
国际金融城项目需要开挖一
座亚洲最大乃至世界最大的
深基坑。由于基坑开挖规模
巨大，加之金融城项目临近
长江，基坑工程需要防止江
水倒灌等问题，因此它是目
前国内施工难度最大的深基
坑工程之一，整个地下工程
要耗时两年。

武汉“拔楼助长”被指政府授意
开发商称政府希望建成中国第一高楼；目前尚未报批，官方称“拔高”不违规

曾荫权今日接受立法会质询
港府官员就“曾荫权接受款待”提供书面答复，称行政长官“绝无违法”

据报道，曾荫权在去
年4月和今年2月，两次坐
过朋友的私人游艇，由澳
门回香港，每次都给对方
500元交通费。另外，他在
2009 年 10 月和今年 2 月，
坐过两次朋友的私人飞
机，分别给对方 5900 元和
18.8 万元交通费。传媒获
知相关事情后提出质疑。

据香港媒体报道，香
港廉政公署高层决定对曾

荫权展开调查，因为之前
传出香港地产商黄楚标低
价向曾荫权出售深圳豪
宅，两人交往过密。

据悉，曾荫权卸任后，
将租住于深圳东海集团开
发的位于福田区的君豪
阁，每年约 100 万港元，将
租住 3 年。而东海集团主
席黄楚标是政府发牌的香
港数码广播的主要投资
者。东海集团发表声明

称，集团是以市值签订三
年合约，每年租金为 80 万
元人民币，租金不包括水
电费、卫生费和工人、司
机或任何其他服务的费
用。声明说，该套住房面
积 626.4 平 方 米 ，原 为 会
所，使用多年，日久失修，
计划改建及重新装修作
出租住宅，工程预算少于
300万元。
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廉政公署调查曾荫权租深圳豪宅
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称颜色深浅
不是影响汽油质
量的根本标准

2月28日，李晶纯在自家院中制造“大型客机”。目前，辽宁沈阳市长白乡58岁农民李晶纯用时2年制作的“大型客机”已
初见雏形，进入内饰安装阶段。据介绍，制作这架“大型客机”是为圆其儿时成为一名飞行员的梦想。材料多数是买来的废弃
钢材，由他自己焊接而成。机身长约5米，机翼长约4米，重达1吨，总共花费约4万余元。 新华社发 田卫涛 摄

为圆儿时梦
农民造客机


